

Vendredi 27 juillet 2007

**A LA UNE**

Monde  
France  
Sports  
Spécial foot  
Les autres sports  
Météo  
Infos du net  
Tests jeux vidéos  
Oxy'jeunes  
Chapo les 10-18  
Bilingue  
Courrier des lecteurs

**ABONNÉS**

Actu région  
**Éditions locales**  
Economie - bourse  
Faits divers  
Spécial foot  
Les autres sports  
Culture et loisirs  
Reflets DNA  
Estivales DNA

**RECHERCHE**

Aujourd'hui

**ANNONCES****Emploi****Immobilier****Nouveau !****Auto - Moto****Annonces.net****Légales****ARCHIVES****Éditions récentes :**

Je. 26 Juillet  
Me. 25 Juillet

**Archives en ligne**

Dossiers archivés

**EXPRIMEZ-VOUS**

Forums

Tchat

**LOISIRS**

Loto • Keno  
Euromillion  
Horoscope  
Cinéma  
Télé

**Portails pros**

Jeu.net  
Jardins  
Vosges à pied  
Recettes de cuisine

**PRATIQUE**

Urgences  
Qualités : air • eau  
Flux RSS  
Votre connexion internet  
La sécurité de votre ordinateur  
Journal parlé DNA  
Devis travaux

**Région****Bade-Wurtemberg / Éducation**

Agrandir le texte

# Le français 1ere langue ne sera pas obligatoire

Alors que le ministre de l'Éducation du Land de Bade-Wurtemberg, Helmut Rau tentait d'imposer l'enseignement du français en première langue étrangère dans les lycées de la plaine rhénane (\*) à partir de la rentrée prochaine, le tribunal administratif de Mannheim vient de décréter qu'il n'en sera rien. Le maire de Karlsruhe est content, les parents d'élèves jubilent.

Surtout, il ne faut pas se méprendre sur la portée de cette décision, le français restera dans les lycées ce qu'il est : une langue étrangère parmi d'autres. Ni plus ni moins. Les Badois ne sont pas intéressés. Paradoxalement, même le latin semble plus prisé des parents d'élèves pour leurs enfants. « Il y a très peu de chances que nos enfants aillent travailler côté alsacien » y sourit-on en évoquant le faible taux de frontaliers dans ce sens : 500 contre 20 000 Alsaciens travaillant en Allemagne.

Les "Hauptschulen" (l'école primaire longue tournée vers les centres d'apprentissage) et les "Realschulen" (le pendant de nos collèges) auraient continué à privilégier l'anglais en première langue. Seuls donc étaient concernés les "Gymnasien", les lycées menant à l'Abitur, équivalent à notre baccalauréat.

Le "Landeselternbeirat", conseil de parents d'élèves, a tenté pendant des mois d'infléchir la décision du ministre. La chambre de commerce, les représentants des industriels, ceux des universités et autres "Hochschulen", s'y sont mis à leur tour. Rien n'y a fait. C'est finalement une femme seule, Heike Dillmann, parent d'élève, qui a triomphé après avoir porté l'affaire devant les tribunaux. Mannheim a invalidé la décision du ministre sur un vice de forme : elle n'était pas passée par le vote du parlement.

Les parents d'élèves allemands craignaient surtout que l'anglais, langue internationale par excellence selon eux, ne passe au second plan dans la seule région du couloir rhénan. Dans cette république fédérale où la mobilité professionnelle est intense, on s'est mis à craindre de devoir passer quelques années dans la "Rheinschiene" (le couloir rhénan) et d'y faire accumuler du retard en anglais aux élèves. « Lorsque nous repartirons vers d'autres régions, nos enfants seront pénalisés par rapport à leurs camarades de ces régions » disaient-ils.

## Eviter de prendre du retard en anglais

Ce même raisonnement était tenu par le maire de Karlsruhe qui craignait que sa ville soit boudée par les cadres, les scientifiques et chercheurs, amenés à travailler dans les instituts universitaires et pôles de recherches locaux. « Alors que nous sommes la troisième université d'élite d'Allemagne, [Ndlr : après les deux universités de Munich], nous risquons la désertion de grosses pointures sous prétexte que leurs enfants seraient lésés dans l'apprentissage de l'anglais ». Par rapport à ses amis alsaciens, Heinz Fenrich s'en sort avec une pirouette : « Ce n'est pas forcément plaire à nos voisins que d'imposer leur langue à des gens qui n'en veulent pas »...



En ces derniers jours très courant de voir des villes alsaciennes. Ça se passait lundi (Photo DNA - Ma...

Pour zoomer, cliquer

**Tous les a**

Du whisky alsacien

Un marché en c

Des blends et c

L'optimisation e

corse  
**Le français : obligatoire**

Fin de cycle poi

Apprendre à di

Maîtres de pêch

Deux députés a  
Strasbourg

Météo-France c

Mon argent  
Devis fournisseurs

**Marcel Neiss**

**PARTENAIRES**  
L'Est Républicain  
La Liberté de l'Est

(\*) Dans une zone allant du nord de Karlsruhe au sud de Fribourg.

Édition du Ven 27 juil. 2007

« L'Etat doit pa  
Cordon sanitair  
La grande brad  
Permission de r  
Rencontre au H  
Un festival de l'  
La 35e fête du  
Pleins feux sur

---

© Dernières Nouvelles d'Alsace - 2007